

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

ELECCIONES 2017

ENCUESTA/ IGUALES ANAYA Y RIQUELME; DESPIERTA PANISTA MAYOR CONFIANZA

El candidato de la alianza encabezada por el PAN, Guillermo Anaya, y el candidato de la alianza liderada por el PRI, Miguel Ángel Riquelme, registran un absoluto empate en la contienda por la gubernatura de Coahuila, según la más reciente encuesta de Grupo Reforma a mil electores en la entidad. El candidato de Morena, Armando Guadiana, exhibe un crecimiento con respecto a la medición del mes pasado, pero se mantiene en un lejano tercer lugar. Anaya muestra una ventaja sobre Riquelme en términos de expectativa de desempeño, en particular en los rubros de seguridad, salud y lucha contra la corrupción. De igual forma, el panista aventaja al priista en atributos positivos, destacando principalmente en imagen física, experiencia para gobernar y honestidad. En contraste, Riquelme es visto como el candidato más mentiroso y más corrupto. Los dos punteros alcanzan un nivel de reconocimiento mayor a 80%, pero Anaya goza de una mejor imagen entre los entrevistados. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, LORENA BECERRA)

CONTINÚAN LAS PROPUESTAS Y ACUSACIONES DE CANDIDATOS COAHUILENSES

Durante el día 24 de campañas, Armando Guadiana Tijerina, candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila, se reunió con empresarios y sociedad civil de la región sureste, a quienes les externó su interés por diseñar un esquema en conjunto. El abanderado del PRI y de la coalición Por un Coahuila Seguro, Miguel Ángel Riquelme, destacó en Torreón que su gobierno apoyará a personas con discapacidad, a sus cuidadores y a la gente de la tercera edad en situación de abandono, por lo que abrirá más comedores y espacios recreativos. En tanto, el panista Guillermo Anaya acusó a Riquelme de ser “la tapadera” de los hermanos Moreira. La perredista Mary Telma Guajardo hizo hincapié en la necesidad de contar con programas sociales que realmente ayuden a la gente pobre, como los comedores comunitarios, el Médico en tu Casa y otros más que aplican los gobiernos de izquierda en la Ciudad de México. Por su parte, el independiente Luis Horacio Salinas estuvo en Parras, donde afirmó que ofrece a la ciudadanía un Coahuila con justicia y transparente, además de salud y educación. También prometió que no habrá más abusos de las autoridades. Afuera de la escuela primaria Centenario, en San Pedro, el aspirante del PT, José Ángel Pérez, saludó a los padres de familia. En una jornada de 14 horas de proselitismo, estuvo con locatarios del mercado de ese municipio, posteriormente continuó su recorrido en ese municipio y el de Matamoros, en la Región Laguna. El también candidato independiente Javier Guerrero García estuvo en el municipio de Juárez para invitar a pescadores, campesinos, amas de casa y jóvenes a “hablar sin miedo”, y les aseguró que conoce los problemas del campo y sabe cómo resolverlos. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 19, HILDA FERNÁNDEZ)

CRUZAN ACUSACIONES POR CORRUPCIÓN EN DEBATE MEXIQUENSE

El primer encuentro entre los seis candidatos al gobierno del Estado de México terminó en un debate de tres, en el que destacaron las acusaciones de actos de corrupción, así como reiteradas propuestas en materia de seguridad y desarrollo social, por parte de Josefina Vázquez Mota, del PAN; Delfina Gómez, de Morena; Juan Zepeda, del PRD; Óscar González, del PT, y Alfredo del Mazo Maza, de la coalición PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza, así como la candidata independiente Teresa Castell. Los temas que se abordaron fueron seguridad pública, desarrollo social y corrupción; este último, el más álgido, en el que Vázquez Mota acusó a Gómez de haberse quedado con 10% del salario de los trabajadores para dárselo a “su padrino político Higinio Martínez, y se presume que ahora está en tu

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

campaña”, a lo que la morenista no dio respuesta en la réplica. Al final sólo comentó que la atacan “porque me tienen miedo”. Del Mazo arremetió en contra de la panista, quien en previa participación le señaló sus nexos con las empresas Higa y OHL. El priista le mostró fotografías en las que aparece con Tomás Yarrington; también la acusó de estar marcada por la corrupción: “Si alguien tiene el sello de la corrupción eres tú, Josefina, no has podido explicar los más de mil millones de pesos que recibiste para los migrantes”. En tanto, Zepeda dio prioridad al tema de sus propuestas de campaña, como el de repetir el modelo de seguridad que aplicó en el municipio de Nezahualcóyotl, con el que presume que logró disminuir 63% la incidencia delictiva, así como reducir los casos de feminicidio. El petista Óscar Yáñez aseguró que él representa a la verdadera izquierda en el Estado de México y que a diferencia de sus contrincantes sí va a combatir la corrupción. En materia de inseguridad los candidatos del sol azteca y del tricolor mostraron estadísticas contradictorias para fundamentar los resultados obtenidos en sus gobiernos. Vázquez Mota acusó que los gobiernos priistas han convertido a la entidad en primer lugar en feminicidios, robos, secuestros y extorsiones, así como en la entidad que más ha crecido en pobreza. Castell, empresaria que logró la candidatura independiente, arremetió contra sus adversarios: al priista lo acusó de no saber nada para combatir la inseguridad; a la abanderada de Morena, de que en su gestión crecieron los secuestros en Texcoco; al del PRD, de tapizar la entidad con espectaculares, y que todos los partidos presentan falsas promesas, por lo que reiteró, una y otra vez, su llamado a votar por una candidata independiente. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 6, REBECA JIMÉNEZ, MISAEL ZAVALA, DIANA VILLAVICENCIO, HORACIO JIMÉNEZ, JUAN MANUEL BARRERA Y EMILIO FERNÁNDEZ)

PAN DENUNCIA DONATIVOS POR 13 MILLONES DE PESOS

El líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, presentó documentación de “donativos voluntarios” por 13 millones de pesos de habitantes de Texcoco, Estado de México, durante la presidencia municipal de Delfina Gómez, a favor de la organización Grupo de Acción Política, que presidía Higinio Martínez, actual operador político de la hoy candidata de Morena a la gubernatura mexiquense. A decir del dirigente de Acción Nacional, estos fondos serán utilizados por Gómez para su actual campaña proselitista en la entidad mexiquense. En conferencia de prensa, Anaya presentó una carpeta con los cheques y pólizas de 70 quincenas que fueron depositadas a favor de la subdirectora de Recursos Humanos de ese ayuntamiento en el periodo 2013-2015, y que forman parte del dinero que fue descontado a los trabajadores. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, HÉCTOR FIGUEROA)

RESTITUIRÍAN CANDIDATURA A PASTOR MEDRANO

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) terminó la revisión ordenada por el Tribunal Electoral local (TEEM) a las cédulas de respaldo que presentó Isidro Pastor Medrano para registrarse como candidato independiente. El IEEM anuló por diversas inconsistencias 12 mil 826 de las más de 400 mil firmas presentadas. Así, sólo resta la validación del Instituto Nacional Electoral (INE) para que se restituya a Pastor Medrano el registro como candidato ciudadano. La Dirección de Partidos Políticos del Instituto notificó al exdirigente del PRI que había concluido la revisión que mandató el TEEM a su expediente. Por otra parte, el Tribunal Electoral mexiquense desechó las impugnaciones que presentaron PRD y Morena al registro de la otra candidata independiente, Teresa Castell. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 30, ISRAEL DÁVILA)

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

SANDOVAL CALLA ANTE CORRUPCIÓN EN GABINETE

En menos de un mes, tres funcionarios cercanos al gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, han sido señalados de cometer delitos y el mandatario no da una explicación seria de lo que está ocurriendo ni se han iniciado investigaciones al respecto, consideró el candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado, Raúl Mejía. El 27 de marzo pasado, el exfiscal Édgar Veytia fue detenido en Estados Unidos acusado de narcotráfico; el 5 de abril una investigación de la organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad reveló una red de corrupción presuntamente encabezada por el secretario de Obras Públicas del estado, Gianni Ramírez; este lunes fue destituido el rector de la Universidad Tecnológica de Nayarit (UTN), Alejandro Fonseca González, por su presunta participación en una red de corrupción que hace negocios en varios municipios del estado. Mejía consideró que son agravios a los nayaritas que ameritarían una explicación profunda del mandatario estatal, pues el propio rector de la UTN lo mencionó como parte del grupo de políticos que se benefician indebidamente del erario. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 16, RAÚL TORRES)

ME ATACAN POR MIEDO: “LAYÍN”

En gira por la zona serrana de Nayarit, el candidato independiente Hilario Ramírez, “Layín”, insistió en que es blanco de ataques de sus adversarios porque les preocupa su crecimiento. “Me atacan los que me tienen miedo, por eso inventan muchas cosas, pero la gente es la que me da fuerza. Vamos por el gobierno de los ciudadanos para que nos vaya bien a todos”, señaló. Durante un recorrido por el municipio de Compostela, el candidato a gobernador por la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, Manuel Cota, anunció que como parte del proyecto Misión Centenario Nayarit gestionará una inversión por más de 150 millones de pesos para beneficio de las agroindustrias. Mientras tanto, en el municipio de Santiago, Miguel Ángel Navarro, de Morena, se comprometió a combatir de manera frontal todo tipo de corrupción. Además, indicó que existen evidencias públicas de actos de corrupción y tráfico de influencias desde la política y el poder público. Por su parte, el representante de MC, Raúl Mejía, arremetió contra las evidencias públicas de actos de corrupción en la administración estatal: “Lo dije y lo repito: el penal se va, pero se va a ampliar para que quepan todos los políticos corruptos”. El independiente Víctor Chávez explicó que su proyecto Franquicia Nayarit implica repartición de riqueza para todos los habitantes. Antonio Ayón, también independiente, recorrió el municipio Del Nayar, donde dijo haber encontrado algunas de las comunidades más marginadas y vulnerables del estado. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 19, RAÚL TORRES)

SALA SUPERIOR

DIPUTADOS REFORMAN LEYES PARA INCLUIR TEMA DE VIOLENCIA POLÍTICA POR RAZÓN DE GÉNERO

La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, presidida por Mercedes del Carmen Guillén, aprobó por unanimidad reformar y adicionar cinco ordenamientos jurídicos para incluir el concepto de “violencia política por razones de género”. Para garantizar el ejercicio pleno y el respeto a los derechos políticos de las mujeres, los diputados avalaron modificaciones a las leyes generales de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, de Instituciones y Procedimientos Electorales, de Partidos Políticos, en Materia de Delitos Electorales y de Sistemas de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Guillén dijo que “por primera vez se adiciona en la legislación mexicana el concepto de violencia política en razón de género, entendido como la acción u omisión en el ámbito político o público que tenga por resultado limitar, anular o menoscabar el ejercicio efectivo de los derechos político-electorales de una mujer, el acceso al pleno ejercicio de las atribuciones inherentes a su cargo, o su función

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

en el poder público”. El dictamen a la minuta del Senado de la República establece las acciones y omisiones que configuran la violencia política en razón de género, así como las sanciones que les corresponden, explicó. “Se incorporan actores fundamentales en la aplicación de este nuevo concepto, como el Instituto Nacional Electoral, la Secretaría de Gobernación, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres y el Instituto Nacional de las Mujeres. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

ENTIDADES FEDERATIVAS

AGUASCALIENTES

REYNOSO FEMAT, ACUSADO EN ESTADOS UNIDOS DE TRANSFERIR 5.5 MILLONES DE DÓLARES

El gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval, ofreció proporcionar la información y los documentos que soliciten las autoridades estadounidenses en las investigaciones que realizan en contra de su antecesor, Luis Armando Reynoso Femat, por transferir 5.5 millones de dólares para adquirir propiedades en San Antonio, Texas, durante su administración (2004-2010). El mandatario señaló que la Procuraduría General de la República se podría vincular en la investigación que en Estados Unidos se le sigue a Reynoso Femat en una Corte federal de San Antonio. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 16, XÓCHITL ÁLVAREZ)

COAHUILA

PIDEN FISCALÍA PARA MOREIRA

Legisladores del PAN exigieron investigar los nexos del exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira, con el narcotráfico y demandaron a la Procuraduría General de la República (PGR) nombrar un fiscal especial, independiente, con autonomía y solvencia moral para investigar el caso. Por una parte, senadores panistas solicitaron a la PGR deslindar y fincar responsabilidades penales en contra de los funcionarios de la Procuraduría estatal que exoneraron al exgobernador, pese a las acusaciones de fraude y operaciones con recursos de procedencia ilícita que pesaban en su contra. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR)

CIUDAD DE MÉXICO

MORENA SANCIONA A SEIS ASAMBLEÍSTAS

La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena suspendió sus derechos partidistas —de seis meses a un año— a seis diputados locales ante violaciones a principios y normas estatutarias. Aleida Alavez, Néstor Núñez, Juan Jesús Briones, Luciano Tlacomulco, Juana María Juárez y Darío Carrasco se abstuvieron de votar el presupuesto de la Ciudad de México el pasado 20 de diciembre en la Asamblea Legislativa, lo que, según la resolución difundida en redes sociales, “no refleja una acción que coadyuve en el cumplimiento de los objetivos de Morena como partido político”. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO)

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

VERACRUZ

DUARTE DE OCHOA PIDE QUE LE PERMITAN HACER EJERCICIO Y “CONVIVIR”

El exgobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, recluso en una prisión de Guatemala desde hace 10 días, solicitó al Sistema Penitenciario que le permita “hacer deporte” y salir “al patio junto con los demás internos” para relacionarse con ellos. En tanto, el actual gobernador de la entidad, Miguel Ángel Yunes, emitió un decreto expropiatorio de una vivienda propiedad presuntamente de un prestanombres de Duarte de Ochoa en el que se comprometió a pagar una indemnización cercana a los tres millones de pesos; sin embargo, en declaraciones a medios aseguró que no pagará nada porque los dueños saben que la adquirieron con “dinero sucio”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, EFE)

INFORMACIÓN RELEVANTE

FISCALÍA ABRE INVESTIGACIÓN CONTRA CADENA; LÓPEZ OBRADOR VE DISTRACTOR EN VIDEOESCÁNDALO

El titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto Castillo, dijo que esa dependencia abrió una investigación con el número de expediente 686/2017, por el video en el que se aprecia a Eva Cadena, ex candidata de Morena a la alcaldía de Las Choapas, Veracruz, recibiendo 500 mil pesos para la causa de Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena. En entrevista, Nieto Castillo no descartó citar a declarar a López Obrador, “si la indagatoria lo amerita”. De entrada —dijo— se llamará a comparecer a Cadena y se le preguntarán más datos para localizar a la empresaria Alexis García, quien presuntamente le dio el dinero. Aclaró que no les toca determinar sobre la probable responsabilidad de un partido, en este caso Morena, puesto que la Fepade sólo investiga la responsabilidad de personas físicas que cometen conductas delictivas. Cadena, quien fue videograbada recibiendo medio millón de pesos presuntamente para Andrés Manuel López Obrador, solicitó de manera formal regresar a su curul. En una carta dirigida a la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso estatal, María Manterola, la legisladora de Morena pidió su reincorporación inmediata. Mientras, López Obrador afirmó que el videoescándalo que le costó la candidatura a Cadena es una estrategia para desviar la atención de casos como el de Odebrecht y OHL, que relacionan a altos funcionarios del país con sobornos millonarios. Por su parte, Morena presentó dos denuncias en contra de Cadena para que se investigue el origen y destino de los supuestos recursos económicos que recibió, según un video dado a conocer el pasado lunes. Horacio Duarte Olivares, representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral, interpuso la queja ante la Unidad Técnica de Fiscalización de dicho organismo y una denuncia más ante la Fepade. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, RICARDO GÓMEZ, CARINA GARCÍA, MISAEL ZAVALA, SUZZETE ALCÁNTARA Y ÉDGAR ÁVILA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, CLAUDIA HERRERA, ALMA MUÑOZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

MÉXICO SALDRÁ DEL TLCAN SI HAY IMPOSICIÓN: VIDEGARAY

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, aseguró que la importancia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es que continúe siendo de libre comercio y si existen imposiciones por parte de Estados Unidos (EU), México prefiere abandonarlo. Al comparecer ante la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, el canciller subrayó que si en el diálogo sobre el TLCAN existe la imposición de aranceles, de

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

cuotas o de situaciones que restrinjan el libre comercio y el acceso de productos mexicanos a EU, entonces México no tiene qué hacer en el acuerdo. Videgaray fue cuestionado por la diputada Claudia Corichi García, de Movimiento Ciudadano, sobre las cartas que México tiene para tratar el tema del TLCAN con EU. Pidió detalles de la estrategia para una eventual renegociación del acuerdo comercial. El canciller hizo referencia a la necesidad que tiene México de diversificar su mercado comercial hacia otras regiones, particularmente en América Latina, lo que también le dará opciones de negociación con EU. El titular de la Relaciones Exteriores se sometió al escrutinio de los diputados, quienes mayormente le pidieron actuar más férreo con la defensa de los mexicanos frente al gobierno de Estados Unidos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ARIADNA GARCÍA)

DIPUTADOS EXIGEN QUE INDAGUEN RECURSOS DE LÓPEZ OBRADOR

En un punto de acuerdo aprobado por todos los partidos —incluido Morena—, la Cámara de Diputados solicitó oficialmente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, al Servicio de Administración Tributaria, a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada y al Instituto Nacional Electoral que investiguen el origen y manejo de los recursos que utilizan tanto López Obrador como su partido. “Llegó la hora de investigar a López Obrador”, dijo desde la tribuna la diputada priista Yulma Rocha, al presentar el acuerdo, mismo que recibió propuestas de modificaciones y agregados, para al final ser aprobado por todos los partidos. La coordinadora parlamentaria de Morena, Rocío Nahle, expuso: “Sí, que se investigue. Ahorita, a las 11:30 horas, presentamos una solicitud a la Fepade; que se investigue quién le dio el dinero a Eva Cadena, porque salió de un diputado del PRI, con Miguel Ángel Yunes. ¿Quién? Erick Lagos operó con Miguel Ángel Yunes para entregar el dinero”. El perredista Guadalupe Acosta Naranjo dijo que votaron a favor de que se investigue a López Obrador, pero que el PRI acepte que se investigue a sus exgobernadores acusados de corrupción y a los cómplices de Javier Duarte, que son diputados federales y se esconden detrás del fuero, como Tarek Abdalá. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 52-53, VÍCTOR CHÁVEZ)

AVALAN EN COMISIONES REFORMA QUE ELIMINA FACULTADES AL IFETEL

La Cámara de Diputados se dispone a aprobar una reforma a la Ley General de Telecomunicaciones y Radiodifusión que extinguirá las facultades del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) en materia de derechos de audiencias, y permitirá a los concesionarios de radio y televisión presentar la información política como simple publicidad. El dictamen, que modificará 10 artículos de dicha norma, fue aprobado en la Comisión de Radio y Televisión por el PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza. Ese grupo de trabajo envió el documento a la mesa directiva de San Lázaro para darle trámite aprobatorio en lo que resta de la presente semana. El texto es producto de las iniciativas presentadas por el panista Federico Döring y del coordinador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda. El segundo solicitó el retiro de su propuesta; no obstante, la Comisión retomó de ella argumentos para elaborar el documento en cuestión. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 16, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

LLAMA ROUSSEFF A RENOVAR VISIÓN DE LA IZQUIERDA

La expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff, y la dirigencia nacional del PRD comandada por Alejandra Barrales Magdaleno sostuvieron un encuentro privado en el que intercambiaron puntos de vista con el objetivo de tener una visión renovada de la izquierda. En la sede nacional del sol azteca, acompañada de dirigentes del Partido del Trabajo brasileño, la expresidenta de aquel país advirtió que un golpe parlamentario de Estado como el que ella

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

padeció para sacarla de la presidencia podría suceder en cualquier país. “Lo que ocurrió en Brasil puede ocurrir en cualquier país... Un golpe parlamentario”, expresó. Aseguró que uno de los motivos del golpe que la retiró de su puesto fue la implantación de un modelo neoliberal total en Brasil. En la reunión, donde se dieron cita el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y la coordinadora del grupo parlamentario del PRD en el Senado, Dolores Padierna, entre otros, Rousseff pidió una visión renovada de la izquierda ante las nuevas condiciones internacionales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, MISAEEL ZAVALA)

REABRIR EL TLCAN, COMO CAJA DE PANDORA: SALINAS DE GORTARI

El expresidente de México, Carlos Salinas de Gortari, comentó en torno a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que el gobierno mexicano ha tomado la postura correcta, toda vez que los esfuerzos se han encaminado a la modernización y no a la creación de un nuevo acuerdo. En entrevista, Salinas de Gortari manifestó que reestructurar en su totalidad un nuevo acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá sería complicado, ya que advirtió que sería como “reabrir una caja de pandora. “Se tiene un instrumento, eso es lo que es el TLCAN, un instrumento, nunca fue una panacea, y ese instrumento ahora se le van a sumar las reformas trascendentes que ha impulsado el presidente Peña y van a permitir que México tenga un futuro mejor, claro, el tratado ya tiene 23 años funcionando, el mundo ha cambiado, cuando lo firmamos no teníamos Internet, ahí tienes sólo una parte de lo que tiene que considerarse”, acotó. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 16, REDACCIÓN)

REPRUEBAN INDEPENDIENTES A PARTIDOS

Los partidos políticos ya no representan a los ciudadanos, cuestan millones al erario y ninguno en su oportunidad en el gobierno ha resuelto temas como el de la seguridad, señalaron aspirantes independientes a la presidencia rumbo a 2018. Por el contrario, han sido factor importante en la cadena de la corrupción, consideraron Emilio Álvarez Icaza, Pedro Ferriz de Con y Armando Ríos Piter en el panel “México: los retos de la vía independiente”, organizado por el Tecnológico de Monterrey. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, BENITO JIMÉNEZ)

PEÑA NIETO ENVÍA PROPUESTA PARA 18 MAGISTRADOS

A sólo cinco días de que concluya el periodo ordinario de sesiones, el presidente Enrique Peña Nieto presentó 18 nombres para los magistrados especializados en materia de combate a la corrupción. El Ejecutivo propuso a Jesús Rojas Ibáñez, Alvaro Castro Estrada y María Zaragoza Ziegler para integrar la Sección Anticorrupción del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). Los dos últimos ya son magistrados de Sala Regional del TFJA, mientras que el primero llegará de la Suprema Corte de Justicia de la Nación si el Senado de la República confirma los nombramientos. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, VÍCTOR FUENTES Y CLAUDIA GUERRERO)

UN CRIMEN, POLITIZAR DERECHOS DE NIÑOS Y JÓVENES: OSORIO CHONG

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que sería un crimen dejar en discusiones políticas el interés superior de los niños, niñas y adolescentes a un mayor bienestar. Al clausurar el Foro Interamericano de Sistemas Nacionales de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, Osorio Chong comentó que el reto que se tiene como región en materia de derechos de la infancia y adolescencia es traducir las leyes, los acuerdos internacionales y las políticas públicas en resultados concretos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017

SENADO ATORA NUEVO FISCAL

Pese a las presiones del PRI, el Senado de la República cerrará el periodo ordinario de sesiones sin elegir al fiscal Anticorrupción. Fuentes de la Junta de Coordinación Política revelaron que tanto la designación del funcionario, como la ratificación de los magistrados anticorrupción propuestos por el Ejecutivo quedarán pendientes. En el caso del fiscal, la oposición advirtió la inexistencia de condiciones para realizar el nombramiento mientras no se aprueben las reformas que garanticen su autonomía, independencia y un periodo razonable de gestión. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

EN RELEVO DEL INAI NO ACEPTAREMOS INJERENCIA: KURCZYN

La comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Patricia Kurczyn, afirmó que sí está interesada, al igual que sus compañeros Óscar Guerra, Monterrey Chepov, Francisco Acuña y Joel Salas, en presidir el Instituto una vez que la actual presidenta Ximena Puentes de la Mora termine su periodo el próximo 15 de mayo. En entrevista, la también investigadora con licencia en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, pidió tener calma y esperar a que los comisionados definan el proceso a seguir. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, ALBERTO MORALES)